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令和２年岩見沢市議会第３回定例会 

市長の所信表明に対する代表質問発言通告 

１．市民クラブ 伊 澤 幸 信 議員（所要時間２５分） 

１ 安全安心な市民生活の確保について 

(1) コロナ禍における避難所の感染症対策といった新たな課題への的確な対応

について 

① 新型コロナウイルス感染症を踏まえた避難所の感染症対策について 

② 関係機関との連携について 

２ 「健康経営都市」の推進について 

(1) 新市立総合病院の整備に向けた取組について 

現在、北海道中央労災病院と協議中でありますが、今後周辺自治体との協

議を含めて基本計画を策定することになると思いますが、南空知の中核病院

としての市長の考え方について 

３ 「第２期岩見沢市総合戦略」の着実な推進について 

(1) 「積極的な調整戦略」の進め方について 

新庁舎の供用に向けて、全庁的（議会も含めた）デジタル化、ＩＴ化、リ

モート化を推進すべきと考えますが市長のお考えを 

 

２．政和会 古 石 英 仁 議員（所要時間３０分） 

１ 新型コロナウイルス感染症への対応について 

(1) 地域経済に与える影響への認識について 

(2) どのような施策が効果的とお考えか 

(3) 今後想定される市の財政への影響について 

２ 市民の安全安心の確保について 

(1) 無電柱化の整備について 

３ 中心市街地の活性化について 

(1) 中心市街地の活性化、にぎわいを創出する取組について 

４ 新市立総合病院の建設について 

(1) 再編統合協議に当たっての基本的な市長の考え方について 

５ 広域連携による行政サービスの推進について 

(1) 定住自立圏の形成の要件とメリットについて 

(2) 新たな南空知広域連携の取組の位置づけについて 

(3) 市が南空知圏域に果たしていく役割について 



２  

３．公明党 斉 須 正 友 議員（所要時間３０分） 

１ 「元気八策２０２０」の公約の周知について 

(1) 市民への公約の伝え方について 

２ 新型コロナウイルス感染症の対応について 

(1) 差別防止宣言について 

(2) 町会・自治会の活動の再開に向けた取組について 

(3) 経済の回復と新しい日常における社会システムの構築について 

３ 安全安心な市民生活の確保について 

(1) コロナ禍での災害対策本部における感染防止対策について 

(2) コロナ禍における避難体制や避難所運営について 

４ 「健康経営都市」の推進について 

(1) 積極的な施策の成果と協議の進捗について 

５ 基幹産業である農業の振興について 

(1) スマート農業の現在の取組状況や今後の展開について 

(2) 新規就農支援について 

 

４．日本共産党議員団 山 田 靖 廣 議員（所要時間２５分） 

１ 新型コロナウイルス感染症対応について 

(1) 経済対策について 

① 財政調整基金の現状及び活用について 

(2) 庁舎内等の対応について 

① 来庁者の対応について 

② 各事務室での感染予防対策について 

③ 新庁舎の対応について 

(3) 避難所の対応について 

① 避難所運営などの再検討について 

② 自宅での避難の対応について 

③ 避難所情報のネット等の配信について 

２ 新市立総合病院について 

(1) 再編統合問題について 

① 進捗状況及び今後の方向性について 

② 建設地の考え方について 

３ 人口減少下での行政運営について 

(1) 機構改革や職員定数の基本的な考え方について 
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４ 急速な社会変化への対応について 

(1) 具体的な取組の基本について 

① Ｓｏｃｉｅｔｙ５．０の取組について 

② スマート自治体及びデジタル自治体への取組について 

(2) 広域連携について 

① 想定する分野について 

② 検討会議などについて 

５ 市民との信頼について 

(1) 市民との懇談会等について 

① 規模や内容の拡充について 

② 若者世代との懇談会開催などについて 
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令和２年岩見沢市議会第３回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．武 田 貞 行 議員（所要時間２０分） 

 １ 北村地域振興について 

  (1) 北村地域の人口が著しく減少していることに対する考えについて 

新栄団地や勤労者住宅の周知に対する十分なＰＲが不足しているのではな

いかという観点から、北村地区の集客と定住に向けた地域振興の考えを伺い

たい 

  (2) 赤川開拓３号線の改修について 

西川町中央線より続く赤川開拓３号線の改修予定と、狭小で危険と思われ

る橋についての扱いの考えを伺いたい 

 ２ 農業基盤整備について 

  (1) 農業基盤整備に伴う推進事務体制の強化について 

道営・国営による基盤整備事業が市内で多くの地区で着工または、新規要

望を行っており、分散した農地の集積が必要なことと、今後の採択要件とし

て換地が重要となることから、推進事務体制の強化と維持存続についての考

えを伺いたい 

 

２．宮 下   透 議員（所要時間１５分） 

１ 新岩見沢市立総合病院建設について 

(1) 北海道中央労災病院との協議について 

① 現在までの進捗及び今後について 

② 「重点支援区域」に選定されたメリット、今後の議論への影響及び圏域

内の議論に関係するのか伺う 

(2) 建設候補地の選定について 

２ 新たなスポーツ施設建設について 

(1) スポーツセンター建て替えへの市長の考えを伺う 

 

３．日 向 清 一 議員（所要時間１５分） 

１ 岩見沢市における財政調整基金の現状及び今後について 

(1) 岩見沢市における財政調整基金の現状及び今後について 

① 財政調整基金の現時点での残高について 
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② 今後の財源確保について 

２ 文部科学省「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニ

ュアル」への対応について 

(1) 文部科学省「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マ

ニュアル」への対応について 

① 文部科学省から示されたレベル１～３の決定をどのようなプロセス、ス

パンで行っているか 

② 現在の岩見沢市はどのレベルにあると考えるか 

③ 岩見沢市教育委員会として現段階で「感染症対策を講じてもなお感染の

リスクが高い学習活動」中、可能な活動を学校に示すことは必要ではない

か 

 

４．木 村 光 宏 議員（所要時間１５分） 

 １ 移住定住促進事業について 

  (1) 移住定住促進事業の今後の取組について 

幌向・上幌向の移住定住促進について伺う 

 ２ 防災士について 

  (1) 地域住民への周知及び防災士の育成等について 

地域住民に対して有資格者の周知及び防災士の育成と組織化について伺う 

 

５．越 戸 正 樹 議員（所要時間１５分） 

１ コロナ禍における避難所について 

(1) 避難所の収容人数について 

① コロナ禍を踏まえた、現在の各避難所収容人数の市民周知について 

② 避難所を増やす計画について 

(2) 車中避難について 

① 車中避難できる駐車場の設定と、車中避難届出制度について 

② 避難所の駐車場・自家発電装置有無等の明示について 

(3) 中心部における車の冠水対策について 

① 自走式立体駐車場や屋上駐車場の活用について 

(4) 宿泊施設への避難について 

① 避難所に指定された宿泊施設への避難は有償なのか、無償なのか 

② 宿泊施設避難所を増やす予定について 

(5) 避難所でのペットの扱いについて 

① ペット受入れ可能な避難所の有無、今後の設定について 
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(6) 避難情報の発信について 

① 持ち物などの情報も発信できるよう、情報量増の検討について 

２ オンライン学習とＧＩＧＡスクール構想、学校の冬季コロナ対策について 

(1) 休校中のオンライン学習について 

① 市内各校でのオンライン学習実施状況・実施方法・内容について 

② オンライン学習での児童・生徒や保護者、教職員の反応について 

(2) ＧＩＧＡスクール構想について 

① 市が「ｉＰａｄ」導入を決定した経緯について 

② タブレット納入・授業開始へのスケジュール、授業の内容について 

③ デジタル教科書・デジタル教材の選定について 

④ 教職員の研修・保護者への何らかの説明が行われるのかについて 

(3) ＧＩＧＡスクール構想に伴う、家庭の環境整備について 

① 学校Ｗｉ－Ｆｉ整備・ルーター貸与・有償通信契約のキャリア決定につ

いて 

② オンライン授業専用の有償通信契約の費用について 

③ 各家庭のＷｉ－Ｆｉ環境・オンライン学習環境の平準化について 

(4) 学校の冬季コロナ対策について 

① 換気がしにくい冬季における、コロナ対策について 

 

６．河 合 清 秀 議員（所要時間１０分） 

１ 新型コロナウイルスと闘っている方々に岩見沢市として励ましの宣言として

新型コロナ差別を許さない宣言、メッセージについて 

(1) 新型コロナ差別を許さない宣言やメッセージを発することについて 

  新型コロナウイルス感染者や医療、福祉従事者その他多くの関連機関従事

者及びその家族に対する差別をなくすため、市として宣言やメッセージを発

することは有効と考えるがいかがか 

２ 異常降雨時における岩見沢市街地域の冠水対策について 

(1) 商業地区及びその近接地域の地下貯水設備の検討について 

① 商業地区及びその近接地域の地下貯水設備の検討が必要と考えるがいか

がか 

② 地下貯水設備については積雪時には排雪にも供することができるような

施設であれば利用効率が上がると考えるがいかがか 

(2) 住宅地や市道等における冠水防止対策について 

① 頻繁に冠水する大和町などには排水流量の多い雨水管の埋設等の検討が

必要と考える。さらに市道においても同様の冠水対策が必要と考えるがい

かがか 



７  

３ 旧岩見沢市立中央小学校跡地の利用について 

(1) 旧岩見沢市立中央小学校跡地の利用について 

① 旧岩見沢市立中央小学校跡地利用の計画はどうなっているのか 

② 旧岩見沢市立中央小学校跡地利用については公共性の高い目的で使用す

べきと考えるがいかがか 

 

７．平 野 義 文 議員（所要時間１５分） 

１ 人口減少社会への対応について 

(1) 現在の人口推移とその対応について 

① 現在の人口推移に対する見解と今後の見通しについて 

② 結婚新生活支援事業について 

③ 人口動態が好転傾向にある１４歳以下及び３０歳代に対する施策につい 

 て 

④ 転出超過に改善が必要とされる２０歳代へ対する検討と見通しについて 

(2) 公共施設の状況と今後について 

① 現在の公共施設数、延床面積、人口一人当たり面積について 

② 移転や廃止、協議などの施設における当事者等への対応について 

③ 市民共通の課題認識とすべく、情報提供や手法の検討について 

２ ＩＣＴ環境について 

(1) 市内ブロードバンド環境について 

① ブロードバンド世帯カバー率について 

② ＦＷＡやＢＷＡの加入状況や傾向について 

③ 今後の通信量増加に伴う速度低下への懸念について 

 

８．上 田 久 司 議員（所要時間１５分） 

１ 緑が丘霊園について 

(1) 園路・通路の改善について 

(2) 納骨塚の改善について 

２ ハラスメントの現状、対応等について 

(1) 市としての現状と対応等について 

(2) 教育委員会としての現状、対応等について 

３ 少人数学級の実現について 

(1) 国及び道への働きかけと市教委の取組について 


